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复工复产
加 速 度

实行闭环管理，每天做 1 次核酸和 1

次抗原检测。”

在经过一天的打扫、消毒和准

备后，5 月 26 日，瑞潮美发迎来了

正式复工的第一天。杨璇记得当天

的第一位顾客看到店内防疫措施做

得如此全面细致，非但没有觉得繁

琐，反而更放心了。

“我的店是 2019 年年底开的，

2020 年年初就遇到了疫情。当时我

们也是这样做的，门口的鞋套机就

是那个时候买的。”杨璇告诉记者，

令她感动的是，有的客人仅仅是去

车里取个东西，回来也主动又套了

一次鞋套，“他们的防疫意识可足

了”。

记者在点评上也看到，有客人

在 5 月 27 日这样写道：“作为美发

保供点，瑞潮的防疫可以算得上业

内教科书。目前采取预约制服务，

在严格的防疫要求下让每位客户都

能安全放心。”

杨璇表示，6 月 1 日之前，店里

主要服务于周边持有出门证的居民；

之后，主要就是老客人了，“他们

得知我复工后，也是第一时间打来

电话预约”。

店里采取分时段预约，一个时

段只接待 1 位顾客。“如果是烫染，

就要花费两三个小时，这期间整个

空间也是只留给这一位顾客。我们

和顾客也都是全程佩戴口罩。”杨

璇说，复工后每天从 10 点到 20 点，

她基本都没有停过，“目前，店里

就只有我一个人。还有两位发型师

很快也将返岗”。

据介绍，店内操作台、共用设

备和美发工具等均实行“一客一消

毒”，同时还使用了一次性消耗品，

避免交叉感染。每位顾客离开后，

她都会对他们接触过的区域及时消

毒。

学过形象设计、服装搭配、化

妆等相关美学专业，同时也担任过

服装周后台造型总监，杨璇最终选

择了从事美发行业，“因为这个是

刚需，每个人都会需要打理发型”。

在上海给别人“打工”10 年后，收

入已非常稳定的她毅然选择创业，

“学管理、找店铺、招人，需要操

心的事变多了，但这是我想要做的

事，我就会坚持”。

但眼下，杨璇也坦言，从 3 月

中旬停业到复工，等于整整三个月

没有营收，但人工和房租仍然需要

支付，“这里我签了三年，从来没

有拖欠过房租。其实这三个月的房

租，我也已经交了。因为是私人房东，

准备谈谈看，能否尽量减免一些”。

美发店，杨璇还会坚持开下去。

在她看来，上海是一个非常公平的

城市，“只要你有智慧，又肯努力，

一定会有出人头地的一天”。

换作以前的杨璇，可能经过这

次疫情就回去“打工”了，但她现

在心态平和了许多。“我要做自己

喜欢的事，并不全是为了赚钱。我

有手艺，也有资源，接下来我还想

多招几个人，把生意做起来，目标

总是要有的，认认真真当一个企业

来做。”杨璇希望，“瑞潮”这个

品牌有朝一日能从静安走向全上海。

慢慢做，总会好起来的

采访中，记者了解到，租金可

以说是所有实体店经营者都会遇到

的挑战，如果是租借在国有企业的

商场内，还会有一定的租金减免，

洗手液等防疫物资备用。

“对我们服务性行业来说客户

是第一位的，而在所有的‘第一’

里面，安全又是‘第一中的第一’。

我就想着自己平时也会起来做个抗

原自测，那顾客是不是也可以做一

下，这样大家都会比较放心。曹家

渡街道在得知我的想法之后，也为

我提供了抗原检测试剂。”杨璇告

诉《新民周刊》。

5 月 22 日，上海静安公布了一

批理发洗染保供企业名单，根据疫

情防控动态情况，逐步通过线上预

约、线下错峰限流开放。瑞潮美发

在名单之列。

在提交了一系列材料完成复工

手续之后，5 月 25 日，杨璇就带着

行李来到了店里，一直到 6 月 1 日 0

点，踏着点才回到家中。“因为很

多小区还是实行封闭管理，我也不

能给小区添麻烦，就索性住在店里，




